



# Votre Bouclier bleu

L'INFO LETTRE DU BBF

**Section Hauts-de-France**, Avril 2024

Bonjour à tous,

A l'occasion des **JEMA**, (Journées Européennes de Métiers d'Arts), le Bouclier-Bleu Section Hauts-de-France, ont eu l'honneur d'être invité par le musée de l'Hospice Comtesse de Lille, le **06 avril 2024**.



Claude Steen-Guélen, Marion Herbaux, membres du bureau de la section des HdF ainsi que Clarisse Messiaen, membre des BbF ont ainsi présenté l'association.

Durant cette journée, nous avons eu à cœur de sensibiliser et informer le grand public à la fragilité du patrimoine culturel mais aussi de susciter, favoriser, promouvoir toutes les actions de prévention et d'intervention d'urgence.

## Le projet « Mémoire des sinistres »

Depuis plusieurs années, le Bouclier bleu France (BbF), met en œuvre le projet intitulé "Mémoire des sinistres", qui recense les sinistres portant sur le patrimoine culturel français.

L'objectif est d'établir un bilan annuel et statistique, ainsi qu'éventuellement une carte par type de sinistres et par importance, corrélée ou non à l'existence d'un plan de sauvegarde ou d'exercices de protection des œuvres. Il va de soi que les éléments collectés pourront également être utilisés à titre pédagogique et pour la sensibilisation.

**Depuis sa création, notre section a relayé deux sinistres :**

- **Eglise Saint-Michel de Cormont dans le Pas-de-Calais**. Inondation par crue survenu le 12/11/2023



- **Château d'Hardelot à Condette** : inondation par pluies abondantes, signalée le 25/02/2024.

Nous tenons à dispositions une fiche de signalement d'un sinistre patrimonial.

## **Notre première mission : La création de ressources**

Depuis la création de notre section, nous avons pour objectif de créer un « annuaire ressource » de l'ensemble des acteurs du patrimoine : professionnels du monde Culturel, Culturel et des Services d'Incendie et de Secours (SDIS).

A ce jour, nous avons établi plusieurs contacts avec Musenor (association des professionnels des musées des Hauts-de-France), Proscitec (association œuvrant pour la valorisation du patrimoine des métiers et des industries d'hier à aujourd'hui en région Hauts-de-France); divers acteurs du patrimoine : conseillers musées, CAO etc.

Il nous reste encore d'autres associations et professionnels à contacter : Afroa, bibliothèques et archives, SDIS...

Aussi, n'hésitez pas à en parler autour de vous et de vous manifester en nous contactant par mail (ci-dessous) afin de nous proposer des contacts ressources.

## **Deuxième mission : Fédérer de nouveaux membres**

En adhérant, vous contribuez aux actions de protection du patrimoine face aux risques majeurs au niveau local et national. Vous pouvez participer aux formations/exercices organisés dans vos sections, vous investir dans leurs différents projets, suivre les cycles thématiques de webinaires, bénéficier de ressources spécifiques, et vous engager dans

l'Organisation de réponse à l'urgence.

Pour continuer à développer ces projets, et nous aider à animer la vie de la section des Hauts-de-France nous avons besoin de vous !

## **Création d'un groupe WhatsApp :**

Nous comptons actuellement 11 membres à titre individuel et 2 membres institutionnels.

Pour échanger plus facilement, un groupe WhatsApp a été créé. Cependant, il nous manque des coordonnées afin de renseigner nos membres. N'hésitez pas à vous manifester auprès de nous !

## **Prochain rendez-vous :**

La section des HdF sera présente lors de la l'assemblée générale de Musenor, le 16 avril 2024, au Centre de conservation du Louvre de Liévin.

## **Evènement à venir :**

Nous vous proposons de se rencontrer le 14 juin prochain (lieu et horaire à définir). Un moment convivial pour faire connaissance, vous présenter les objectifs du BbF national et échanger autour des attentes de chacun afin de proposer ensemble de futures actions.

## **Pour nous rejoindre :**

[www.bouclier-bleu.fr](http://www.bouclier-bleu.fr)

## **Contact section locale**

[section-hautsdefrance@bouclier-bleu.fr](mailto:section-hautsdefrance@bouclier-bleu.fr)

Vos co-délégués : Christophe Cattelet, Marion Herbaux, Claude Steen-Guélien.